

Élie

fait cesser la pluie



Colorions !



1 Rois 17.1-16

Après la mort de Salomon, le royaume d'Israël se divise en deux: la partie nord et la partie sud. Se succèdent alors un mauvais roi après l'autre. Parmi eux, Akab est passablement méchant, ramenant le peuple à l'idolâtrie. Dieu doit demander à certaines personnes fidèles, appelées des prophètes, de s'opposer à ces rois et de parler de lui au peuple. Élie est l'un de ces prophètes.

Élie est un homme du village de Tichebé, en Galaad. Il dit au roi Akab: « Par le SEIGNEUR vivant, par le Dieu d'Israël que je sers, je l'affirme: pendant plusieurs années, il n'y aura pas de rosée et pas de pluie, sauf si je le commande. »

Le SEIGNEUR adresse sa parole à Élie: « Pars d'ici, va vers l'est et cache-toi près du torrent de Kerith, qui est à l'est du Jourdain. Tu boiras au torrent. Et j'ai donné l'ordre aux corbeaux de t'apporter à manger ». Élie fait ce que le SEIGNEUR lui dit. Il va s'installer près du torrent de Kerith, à l'est du Jourdain. Les corbeaux lui apportent du pain et de la viande matin et soir, et Élie boit l'eau du torrent.

Au bout d'un certain temps, le torrent de Kerith est sec, car la pluie s'est arrêtée de tomber dans le pays. Alors le SEIGNEUR adresse sa parole à Élie. Il lui dit: « Pars, va dans la ville de Sarepta, près de Sidon. Tu habiteras là-bas. J'ai commandé à une veuve de cette ville de te donner à manger. »

Élie part donc pour Sarepta. Quand il arrive à l'entrée de la ville, il voit une veuve qui ramasse du bois. Il l'appelle et lui dit: « S'il te plaît, va me chercher un peu d'eau à boire. » La femme part en chercher, mais Élie la rappelle et dit: « S'il te plaît, apporte-moi aussi un morceau de pain. » La femme lui dit: « Par ton Dieu, le SEIGNEUR vivant, je le jure, je n'ai plus de pain. J'ai seulement une poignée de farine dans un bol et un peu d'huile dans un pot. Je suis venue ramasser deux morceaux de bois. Puis je vais rentrer à la maison et préparer ce qui reste pour mon fils et pour moi. Nous mangerons, ensuite nous mourrons. » Élie répond à la femme: « N'aie pas peur! Rentre chez toi et fais ce que tu as dit. Seulement, avec ce qui te reste, prépare-moi d'abord une petite galette, et tu me l'apporteras. Ensuite, tu en prépareras une autre pour ton fils et pour toi. En effet, voici ce que dit le SEIGNEUR, Dieu d'Israël: "Dans le bol, la

farine ne manquera pas, dans le pot, l'huile ne diminuera pas jusqu'au jour où moi, le SEIGNEUR, je ferai tomber la pluie sur la terre." »

La femme va faire ce qu'Élie lui a demandé. Et ils ont à manger pendant longtemps, elle, son fils et Élie. Dans le bol, la farine ne manque pas, dans le pot, l'huile ne diminue pas, comme le SEIGNEUR l'a dit par la bouche d'Élie.

Commentaire

Les choses vont de mal en pis pour le peuple de Dieu, en particulier pour les habitants du royaume d'Israël, au nord. Le roi Akab accède au trône après une série de brefs règnes de la part de ses prédécesseurs, tous ayant abandonné la foi envers le seul vrai Dieu pour se mettre à adorer des dieux inventés par des humains. Le roi Akab est comme les autres, les gens se souvenant particulièrement du fait qu'il a épousé une femme non juive appelée Jézabel, laquelle ramène le culte envers un dieu local appelé Baal. Dieu avait averti tous ces rois par l'entremise de divers prophètes, mais aucun n'y avait porté attention.

Élie confronte maintenant Akab, sa prédiction d'une sécheresse prolongée marquant le début de nombreuses années de tension entre les deux hommes. Dieu fournit miraculeusement de la nourriture et de l'eau à Élie dans le désert, grâce également à la bonté d'une veuve habitant le pays natal de Jézabel où, ironiquement, Élie se trouve à l'abri d'Akab. L'hospitalité de la veuve est miraculeusement récompensée, le bol et le pot contenant toujours de la farine et de l'huile tant qu'Élie habite chez elle. Remarquons le contraste entre Jézabel, de Sidon, qui souffre de la sécheresse, et la pauvre veuve de Sidon, dont Dieu s'occupe.

Questions

- ▶ À votre avis, est-ce qu'Élie a trouvé difficile d'aller livrer le message de Dieu au roi?
- ▶ Pourquoi tant de rois d'Israël se sont-ils détournés du culte envers Dieu? Ce dernier les ayant avertis maintes fois, pourquoi n'ont-ils pas écouté?
- ▶ Pourquoi est-il si facile d'oublier Dieu quand les choses vont bien?
- ▶ Dieu a veillé sur Élie alors que ce dernier se cachait. Comment avez-vous ressenti l'aide et la protection de Dieu quand les choses allaient mal?



Aide visuelle

Remplissez un petit contenant d'huile et un autre de farine. Imaginez ce que vous ressentiriez si c'était tout ce qu'il vous restait à manger, votre famille et vous, pendant plusieurs jours.



Suggestion d'activité

Préparez ensemble un peu de pain, en suivant une recette simple. Prenez de l'eau, de la farine et un peu d'huile, puis roulez la pâte. En faisant cela, parlez de ce qu'on doit ressentir si l'on a très peu à manger, sans savoir où trouver la nourriture du prochain repas.



Suggestion de prière

Dressez ensemble une liste des fois où vous utilisez de l'eau pour laver, cuisiner, actionner la chasse d'eau, vous brosser les dents, boire et ainsi de suite. Dans de nombreuses régions du monde, les gens souffrent de la sécheresse. Renseignez-vous sur une région du monde où il sévit actuellement une sécheresse et priez pour les gens qui y souffrent, en formulant vos propres prières ou en trouvant des suggestions de prière sur un site Web.

Verset clé

« Dans le bol, la farine ne manquera pas, dans le pot, l'huile ne diminuera pas jusqu'au jour où moi, le SEIGNEUR, je ferai tomber la pluie sur la terre. » (1 Rois 17.14)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Actes 11.27-30: Voyez comment l'église d'Antioche a réagi en apprenant qu'une famine allait frapper bien des gens.



Colorions!

